



# 南の郷の風

## 《日南市「新春子どもの声を聴く会」》 他者から学ぶ力・自ら学ぶ力

ねらい…明日の社会を築く子どもたちが、自己の役割と責任を自覚し、心身共に健やかに成長することを願い、日頃、子どもたちが何を考え、何を求めようとしているかを発表する機会とする。

1月21日(火)に、日南市教育委員会と日南市青少年育成市民会議が主催する標記の会に、市内各小中学校の代表が1名ずつ集い、本校から船上笑瑠さん(2年生)が、「『完成された美』をめざして」という題で堂々と発表してくれました。

私が6年生の時、南郷中の入学説明会に行きました。そこで、弓道部の練習風景を見学しました。そして、先輩達が的を射る姿に、私は釘付けになりました。背筋を伸ばし、的の一点を見つめ、弓を射る姿を、一言で言うならば「完成された美」だと思いました。

私は入学してすぐに弓道部に入部し、練習や自主練習を休まず楽しく続けました。1年生の時は、串間の秋祭りで優勝することができ、とてもうれしかったです。2年生になった夏の中体連大会では、先輩たちと共に戦い、団体戦で優勝し、県大会に出場できました。

夏休みからは2年生主体のチームになりました。私は自分から主将に立候補しました。号令やあいさつなどに加えて、時には心を鬼にして、嫌なことも言わなければなりません。主将になって、友だちや後輩に厳しいことを言わなければならぬことがあります。主将としてうまくやれているか自信がありません。それでも、練習は休まず続けています。昇級審査を受けたり、いろいろな大会に出たりして、弓道の技術を磨いています。

そして、秋の中体連大会では、試合の成功と無事を祈願して行われる「矢渡し」の大役に選ばれました。しかも「矢渡し」の中心である「射手」に選ばれました。この話が来た時、私は天に昇るような気持ちになりました。でも「矢渡し」の練習は厳しく、心が折れそうになりました。それまでの私の射形や動作を一つ一つ細かく直されました。教えてくださった道場の先生の指導は、いつもの優しい指導ではなく、とても過酷なものでした。

本番当日は朝から、緊張のあまり、手や足が震え、「失敗したら」というマイナスな考えでいっぱいでした。無事、大役を果たせた時は、やり遂げたという達成感があり、「一生懸命練習した甲斐があったな」とホッとした。

新チームとしての初めての試合に臨み、みんな緊張していましたが、チーム一丸となって戦えました。そして、見事優勝という、先輩達に恥じない結果を残すことができました。

今振り返ってみて、「矢渡し」の時の私の姿は、6年生の時に見た先輩の姿には、到底届いてないかも知れません。しかし、あの時に見た「完成された美」に少しでも近付けるように、これからも射形を正し、集中力を鍛えて、精進していきます。

小学6年生の時に見た先輩の立ち姿を思い返し、2年経った今、自分は果たしてどれだけ先輩に近付けているのか?当時の先輩と今の自分を重ねて俯瞰することに意味があります。今後の成長に、期待しましょう。

こんな船上笑瑠さん率いる本校弓道部女子は、1月18・19日に開催された県中学生弓道選手権大会において、団体の部で堂々3位入賞。さらに男子は見事優勝を飾り、優勝旗を持ち帰ってきました。まさしく、日頃の努力を積み重ねた結果ですね。勝負は夏です。常に自己ベストを目指していきましょう。



個人の部 (敬称略)

男子: 第3位 清水 海音

女子: 準優勝 西村 愛子

第3位 船上 笑瑠

## 《青春とは!? 絆とは!?》 他者から学ぶ力・自ら学ぶ力・社会から学ぶ力

ねらい

- 平素と異なる生活環境にあって見聞を広め自然や文化などに親しむ。
- よりよい人間関係を築くなど、集団生活の在り方や公衆道徳などについて体験を積むことができるようとする。

2年生は、1月22日(水)から2泊3日で「青春と絆の旅」をスローガンとして、関西方面の修学旅行に行ってきました。行程中の病気・けが・事故等がなく、全員揃って無事に帰ってこれたことが成功の証です。さらに、「ただ楽しい観光旅行ではなく、学び成長するための修学旅行である」ことを出発前から生徒同士で確認しあい、それを普段と異なる生活環境において各自の判断力で実践できたことが大成功の証です。仲間の新たな一面を見つけ、新たな人間関係が芽生えた。まさに絆が深まった旅でした。唯一残念だったのは、体調不良等で参加できなかった生徒がいたことです。今回参加できた人も、そうでない人も、今度は自分で稼いだお金で、自分のペースで京都の町を訪れるといいかもしれませんね。

①天龍寺(座禅)・立命館大平和ミュージアム→②京都市内班別自主研修→③:大阪(USJ)



天龍寺本堂前



伏見稻荷大社楼門前



USJ 入場ゲート前の地球儀

小川和尚の説法は、豪快かつ  
心にしみる内容でした。

それぞれの意見を尊重し、素晴らしいチームワークでした。

USJ 定番の、地球儀の前で記念撮影！ワクワク、ドキドキ！

## 《南郷地区ボランティア清掃》 自ら学ぶ力・自然から学ぶ力・社会から学ぶ力

ねらい…埼玉西武ライオンズ春季キャンプの歓迎準備を兼ね、なんごう活気粹協議会が主催して、「市民ボランティアの日」の一環として活動する。



少数精鋭の参加者



それでもこれだけのゴミが！

1月26日(日)の午前中に開催された本ボランティアには、例年部活動単位で参加してきましたが、今年は2年生が修学旅行明けということもあり、1年生9名、2年生1名、職員2名の計12名で南郷スタジアムに通じる道路脇のゴミを拾いました。ライオンズを応援にくる方達が、南郷を気に入ってくれると嬉しいですね。

## 《今後の主な行事》

- 2月 3日(月) …学年末テスト範囲表配付(3年)
- 2月 4日(火) …県立高校推薦入試事前指導、部活動生集会
- 2月 5日(水) …県立高校推薦入試(3年特別時間割)
- 2月 7日(金) …参観授業(5校時)・懇談(6校時)
- 2月 13日(木) …学年末テスト(3年)～14日(金)、教育相談週間(～21日)
- 2月 14日(金) …職業講話(1年)
- 2月 17日(月) …部活動停止(～20日)
- 2月 18日(火) …避難訓練(火災)
- 2月 20日(木) …学年末テスト(1・2年)～21日(金)
- 2月 27日(木) …全校集会



がんばれ受験生！

